

# 北内だより



**編集・発行**  
 高知県立  
 伊野商業高等学校  
 P T A  
 吾川郡いの町 332 の 1  
 T E L 088 (892) 0548  
 2024 年 12 月号



## DXハイスクール事業について 校長 山岡 晶

令和六年度の二学期がまもなく終わろうとしています。この二学期には伊野商祭、技術競技会、研修旅行、ホームマツチなど数々の行事がありました。生徒の皆さんは充実した二学期を過ごすことができましたでしょうか。

高等学校で学んだ知識や技術を生かして活躍し、地域に貢献することができるようになってほしいと思います。そのためにも、まずデジタル技術の活用能力を高める必要があります。これまでのアプリケーションの活用技術が中心の学習活動ではなく、プログラミングやデザイン、AIやデータサイエンスの活用技術など、幅広く学ぶとともに創造力や課題解決能力を高めていくことが大切です。

また、単にICT活用能力を身につけるだけでなく、今学んでいる商業の知識や技術と融合させ、ビジネス社会におけるAI等の活用をコーディネートができる能力を備えてほしい。できれば、昨年度から取り組んでいる起業家教育で学んだことを生かして、ICTを活用した新たなビジネスプランを提案したり、展開できる人物として成長してほしいと考えています。

このDXハイスクール事業は、現在はICTコースのみで取り組んでいますが、将来は学校全体に広げていけることができるよう、情報教育の充実と学校教育のICT化を進めていくつもりです。

今年も残すところあとわずかになりました。生徒の皆さんは、素晴らしい新年が迎えられますよう、充実した冬休みを過ごしてください。保護者の皆様には、本年のご支援に對してお礼申し上げますとともに、新年がよい年となりますようお祈りいたします。

競技種目は「ビジネス計算(珠算・電卓)」「簿記(上級)」「簿記(中級)」「情報処理」「ワープロ」「プレゼンテーション」の六種目により行われました。

本校から選ばれた選手団は、十月から放課後の時間を活用して各種目で日々練習に励み上位入賞を目指して頑張りました。日頃の練習の成果が発揮され、団体では、簿記(上級)の部 二位、簿記(中級)の部 二位、情報処理の部 三位に輝きました。大会に参加した選手の皆様、本当にお疲れ様でした。

**第72回 高知県高等学校 技術競技大会 (商業の部)**

- 十一月十六日(土)に県内で商業に関する教科を学ぶ生徒が一堂に会して、その知識や技能を競いあう「高知県高等学校技術競技大会(商業の部)」が、七校から延べ一六人の参加者で、本校にて開催されました。
- 個人優良賞
    - 3の1 島崎 陽菜
    - 3の1 中塚 倭
    - 3の1 渡辺 遥翔
  - 簿記の部(上級)
    - 3の1 島崎 陽菜
    - 3の1 中塚 倭
    - 3の1 渡辺 遥翔
  - 団体2位
    - 3の1 島崎 陽菜
    - 3の1 中塚 倭
    - 3の1 渡辺 遥翔

詳しい成績は以下の通りです。

・**簿記の部(中級)**  
 団体 2位  
 1の1 池上 由菜  
 個人優良賞  
 1の1 池上 由菜

・**情報処理の部**  
 団体 3位  
 2の3 西原 忠克  
 3の3 森田 海仁  
 3の3 河野隆太郎

放送部  
 高知県高等学校総合文化祭  
 秋季放送コンテスト  
 決勝進出!

十一月十七日(日)に開催された第三十二回高知県高等学校秋季放送コンテスト朗読部門に放送部より二名が出場し、川崎あおさん(2の3)が決勝に進出しました。全国大会への切符は惜しくも逃しましたが、次年度の大会では全国大会出場が期待されます。

十一月十七日(日)に開催された第三十二回高知県高等学校秋季放送コンテスト朗読部門に放送部より二名が出場し、川崎あおさん(2の3)が決勝に進出しました。全国大会への切符は惜しくも逃しましたが、次年度の大会では全国大会出場が期待されます。

〈二学期・活動報告〉  
 ・全日本合唱コンクール四国支部大会アナウンス (八月三十一日〜九月一日)  
 ・四国高等学校生徒商業研究・意見発表発表大会司会 (九月七日)  
 ・テレビ高知「高知! 中高生ニュース」軽音楽部インタビュアー  
 (放送日 11月11日 11月12日 11月13日、再放送 11月11日、からふる 11月18日)

最優秀賞  
 1の4 高尾 桃花さん

優秀賞  
 1の1 片岡 歩夢さん  
 1の2 上岡 春斗さん  
 1の3 北野 奏来さん  
 1の4 山本 陽菜さん

令和六年度の二学期がまもなく終わろうとしています。この二学期には伊野商祭、技術競技会、研修旅行、ホームマツチなど数々の行事がありました。生徒の皆さんは充実した二学期を過ごすことができましたでしょうか。

保護者の皆様には、PTAによる交通安全指導やコーサージュブくり、伊野商祭などの活動にご協力いただきありがとうございます。三学期も引き続きよろしくお願いたします。

さて、本校は令和六年度から、文部科学省の「高等学校DX加速推進事業」いわゆるDXハイスクール事業の指定校となりました。

この事業は、情報教育の強化、ICTを活用した探究的な学びを深めることなどをおして、将来のデジタル人材の育成を目指した事業として、全国で千校程度が採択され、文部科学省の補助金を活用しながら、地域や学校の特色を生かした研究・実践を行っているものです。

私は、DXハイスクール事業の取組をおして、これからDX化する社会において、

高等学校で学んだ知識や技術を生かして活躍し、地域に貢献することができるようになってほしいと思います。そのためにも、まずデジタル技術の活用能力を高める必要があります。これまでのアプリケーションの活用技術が中心の学習活動ではなく、プログラミングやデザイン、AIやデータサイエンスの活用技術など、幅広く学ぶとともに創造力や課題解決能力を高めていくことが大切です。

また、単にICT活用能力を身につけるだけでなく、今学んでいる商業の知識や技術と融合させ、ビジネス社会におけるAI等の活用をコーディネートができる能力を備えてほしい。できれば、昨年度から取り組んでいる起業家教育で学んだことを生かして、ICTを活用した新たなビジネスプランを提案したり、展開できる人物として成長してほしいと考えています。

このDXハイスクール事業は、現在はICTコースのみで取り組んでいますが、将来は学校全体に広げていけることができるよう、情報教育の充実と学校教育のICT化を進めていくつもりです。

キャリアマイナントを育む講演会  
 十月二日(水)、全校生徒を対象にキャリアマイナントを育む講演会を行いました。今年度の講師は、株式会社アッシェ代表取締役 須江勇介氏をお迎えし、「やりたいことが見つからなかったら小さな行動を続けて未来を変える」という演題でお話いただきました。須江様のこれまでの豊富なご経験を踏まえ、熱いメッセージで生徒たちへキャリアに対する考え方や希望の言葉を伝えていただきました。成功も失敗も糧に、一歩一歩前に進んできた須江様の体験談は、生徒たちにとって今後の将来を真剣に考える貴重な時間になったと思います。

十月三日(木)、ライフプラン発表会  
 ラン学年発表会が開催されました。これはキャリアガイダンスの授業の一環で、自分の将来を思い描き、そのために今、高校生活で自分にできることは何かを考え、まとめた内容です。そして一年次生全員が自分の決意をクラスで発表し、クラス代表者が一年次生全員の前で自分の思いを言葉にしました。

受賞者は次のとおりです。おめでとうございます。

最優秀賞  
 1の4 高尾 桃花さん

優秀賞  
 1の1 片岡 歩夢さん  
 1の2 上岡 春斗さん  
 1の3 北野 奏来さん  
 1の4 山本 陽菜さん



お手振りしてみん？  
まずは身近なおもてなし



ツーリズムコースでは、観光列車「志国土佐」時代の夜明けのものがたりに乗り、高知の魅力をおもてなしを発信する活動をしています。

ツーリズムコース

二〇一七年から始まったトロッコ列車での活動が始まり、二〇二〇年に今の観光列車となって先輩たちからずっと引き継いできた活動です。

人が、乗車していく中で出た課題から重視したのが、お手振りする方たちを増やす活動です。最近、外国の方も多く乗車されています。観光列車の魅力は、高知の景色や食などについても地元の方たちからのおもてなし、お手振り人気です。外国の方にも喜んでいただいているお手ふりの活動ですが、乗車しながら気づいた現状は、ほとんどが少ないボランティアで成り立っており、参加していただいている方もシニアの方が多く、継続して今後も行っていいのか課題だと感じました。

ていただけるようデザインを工夫したり、小さい子でも読めるようにふりがなをふつたり、駅にわざわざこなくても見かけたら気軽に、という想いを込めて「お手振りしてみん？」と呼びかけるキャッチフレーズを載せました。誰にどこで広報することが一番良いのか検討するため、観光列車の走る沿線の地図を作り、様々な分析を行いました。そして、まずは、沿線に近い小中学校や高等学校から広報活動を行うことにしました。そうすることで、子どもを通じて、様々な世代に知ってもらえると考えたからです。分担して、各学校に電話をかけました。見たこともない大人にかける慣れない電話に、不安で満足な応対ができなかったり、実際に届ける場面でもうまく思いが伝えられずにくやしい思いをすることもありました。しかし、回数を重ねるごとにそれぞれが経験より学んで、最終乗車から一カ月でチラシは約三千八百枚、ポスターを約二百枚配布することができました。

最初は、様々な思いを持った六人でしたが、各メンバーの適性やスキルに合わせた役割で、一つのチームとしての力を発揮しながら、活動していくことができました。お客様様にとって観光列車の魅力は、やはり「地元の温かなおもてなし」。地元の人の温かく熱い想いを受けながら、高知で過ごすお客様の間がかけがえのない時間になるように、これからもお手伝いしていきます。

たいと思います。三年生の乗車は終わりましたが、後輩へと引き継ぎ、伊野商業高校ツーリズムコースの「本気のおもてなし」はこれからも長期的につなぎ続けていきたいと思えます！今後も応援よろしくお願いします！



ドローン研修

今年度もICTコースでは、ドローン研修を行いました。

例年、講義と実技を半日で実施しておりましたが、今年度は九月九日(月)、十一日(水)の二日間、学年を分けて講義型研修を行い、十月十五日(火)にエレパドローンスクールにて実技研修を行いました。

ICTコース

講義型研修では、ドローンの活用事例や法律など、ドローンを安全に飛行させるために必要な知識を身に付けました。また、実技研修ではドローンの操縦や撮影の技術について学びました。

授業内でも積極的にドローンを活用し、生徒のICT活用能力を向上させていきたいと思えます。



プログラミング研修

十二月四日(水)に高知開成専門学校の学校長 氏原様にお越しいただき、プログラミング研修を実施しました。VRゴーグル体験やVSコードを活用してPythonについて学びました。

ランダム関数を使って、コンピュータが選んだものを表示したり、デスクトップアプリに変更したりするなど限られた時間で多くの学びを得ることができました。

生徒は最初、少し苦戦していましたが、自分が入力したプログラム通りに表示された際には、達成感から喜びの表情を見ることができました。

企業見学 in 香川

二・三年次生合同で香川県に丸亀市に位置する株式会社STNetへ行ってきました。

学校の授業では学べない具体的な業務内容や働く方々の姿や考えを見聞きし、新たな発見を獲得できていればと思えます。



防災学習

ICTコースでは、DX事業の一環として防災活動の地域防災調査及び災害発生時対応シミュレーション活動に今年度より挑戦しています。

十一月一日(金)、ICTコース二・三年次生は事前の防災学習で深めた知識をいかし、グリーンパークほどの及び周辺で現地研修を行いました。

当日はあいにくの雨だったため少し内容を変更して行いました。

観光名所の「にこ淵」では、各自が考案していた「観光地で災害に遭遇した時に取るべき最善の行動」は、実際には役に立たない机上の空論であったことに気づけた生徒もいました。

また、災害が起こってインフラが使えなくなった場合を想定し、昼食は電気やガスを使わない火起こしから始め

した。各グループとも咳き込んだり涙を流すなど、調理することの大変さがよくわかる経験となりました。

高知県展覧クラフィック

デザイン部門 十三名入選  
本年度の高知県美術展覧会グラフィックデザイン部門で、デザインコース三年次生十三名が入選しました。

- 大崎 笑羽・大野 郁翔  
岡本 莉咲・川上 颯天  
川村 遥斗・篠田 佳都  
高橋 一誠・高橋 樺柔  
西森 歩未・長谷川珠己  
藤原 悠翔・柳摩 奈美  
矢野那奈海

卒業アルバムデザイン

七年前より本校の卒業アルバムを表紙デザインを担当しています。生徒の作品の中から今年度の表紙デザインとして採用されます。

【デザイン採用】  
長谷川珠己

デザインコースオリジナルカレンダー「いのち8景」制作 (1015年版)

デザインコースCGプランでは、本年度も、いのちの町の風景を生徒が描いた水彩画をもとに、オリジナルカレンダーを制作しました。町内を中心に配布されます。

第三十三回まんが甲子園

ライオンズクラブから依頼を受け、今年度のまんが甲子園のバンダナデザインに、デザインコース、岡このみさんの作品が最優秀賞となり、大会参加者全員に配付されました。



冬季休業中の諸注意  
生徒指導部

年末年始は、様々な問題行動や重大事故に巻き込まれるケースがあります。特にSNSへの安易な投稿により、犯罪に巻き込まれたり、人間関係が崩れたりするケースが全国的に増加しており、大変心配しています。  
下記の内容についてご家庭でも十分注意をよろしくお願ひします。  
①頭髮について  
パーマや染色は絶対しないようにしてください。一度染色すると元の色に戻すための労力や費用が必要になります。  
②携帯電話やネットの適正利用について  
個人が特定できる情報の掲載や、写真の安易な投稿に注意してください。  
また、SNSの利用については、十分注意し、トラブルにならないよう心掛け、他人を誹謗中傷する内容や無許可

画像の投稿など、自分が加害者になる行為をしないでください。

③バイクの使用について

思わぬ事故やトラブルに巻き込まれる原因となる暴走行為への参加や、見学・無免許運転は絶対に行わないようにしてください。

また、バイク利用は必要最小限にし、十分注意をするとともに交通ルールを守り、安全運転を心掛けてください。

④届け出について

「原付バイク免許取得（五〇cc）」「アルバイト」「普通自動車免許取得（普通・準中型）」は許可制となっております。事前に届け出書類を提出し、必ず許可を受けてください。届け出を怠ると指導の対象になるので注意してください。

⑤登下校について

休み中の学校への登下校は必ず制服です。ただし、クラブ活動については、クラブ指定の服装でもかまいません。

⑥休み中の生活について

規則正しい生活リズムで生活するようにしてください。「立ち入り禁止場所」への立ち入りや「午後十時以降」の外出はしないようにしてください。生徒指導及び補導の対象になります。事故や補導された場合は、すみやかに学

保健室より

一年次生 歯科保健講話

十一月二十一日（木）LHの時間に「高校生の歯の価値」と題して、本校学校歯科医、安岡隆徳先生に講話をしていただきました。今年で七年目となります。

3年次生の皆さんへ 証明書の発行について 事務室

一月に証明書発行に関する文書をお配りします。進学、就職に必要な書類を確認し、必要な場合は一月二十七日までに申請書を提出してください。卒業式終了後にホームで渡します。

JRの学割についても、卒業式までに申し込みをした場合に限り、三月三十一日まで有効の学割証が発行できます。学割申請には保護者の印が必要となりますので、早めに申請をお願いします。

卒業証明書や成績証明書等を卒業後（三月二日以降）に発行する場合は手数料が必要となります。

また、不明な点などありましたら事務室へお問い合わせください。 ☎〇八八-八九二-〇五四八

★PTA活動のご報告 協力ありがとうございました。

中国・四国地区高等学校 PTA連合会大会高知大会 (七月十一日)

約百万円、歯が二十八本ある人は約二千八百万円の価値があります。今ある歯を大切にしましょうというお話でした。①朝起きたら、まずしっかりと歯をしよう！ 寝ている間に溜まった菌をうがいと洗い流すことで、口の中の菌はだいぶ減ります。②歯みがきは、食べた後時間を空けずすぐに磨こう！ 口の中がネバネバしている状態を作らないことが大切です。歯磨きの時に泡立ちすぎないように歯ブラシは濡らさずに丁寧に磨きましょう。フロスや歯間ブラシを合わせて使うと効果的です。③虫歯は、治療しよう！ 虫歯は、放っておいても治りません。虫歯や歯周病で歯を失うと食べられるものが限られるだけではなく、はつきりと発音できなくなります。今年度の歯科検診の後、歯科医院で診てもらい、報告書を提出している生徒は、全校で十名です。中には、用紙は提出していませんが受診している生徒さんも

いるかもしれませんが、そのまま放置している人はいませんか。将来のためにも今できることをしてください。ぜひお願いします。



仁淀川花火大会の 夜間街頭補導(八月四日)

仁淀川花火大会の夜間街頭補導を行いました。当日は天気が恵まれて、イベントや夜店の出店などで大変にぎわう中、日暮れ前から堤防および河川敷の巡回をしました。祭りを楽しむ本校の生徒からも声をかけてくれるなど、我々も雰囲気を楽しみました。

秋の交通安全指導 (九月二十七日)

秋の県内一斉交通安全指導が行われたこの日、本校周辺でも朝の街頭指導を実施しました。早朝からPTA役員数名が先生方と協力して枝川駅周辺の交差点付近等に立ち、生徒たちの見守りと声掛けを行いました。一般の通行者にも配慮しながら交通マナーを守って登校することを、これからも続けてほしいと思います。

卒業式用「ソーシヨウ」 (十月五日)

愛校作業の一環として、商業技術部主催の「和紙を使った「ソーシヨウ」に協力しました。本校では、三月に卒業生に贈る「ソーシヨウ」を一つ一つ手作りしています。最初に生徒さんから親切で丁寧な説明がありました。その後、工程別の数班に分かれて、生徒や教職員の方々と楽しく交流しながら作業ができました。グラデーションを考えて取り合わせた花弁の紙をロールさせたり、花芯を切り揃えたりと、繊細な作業でできた「ソーシヨウ」が一つ一つ出来上がる様子に感心させられました。世界に一つだけの「ソーシヨウ」が、当日彼らの胸を飾るのを楽しみにしています。

伊野商業入構店出店 (十月二十六日)

今後毎年開催されることになった伊野商祭に、今年もPTAから模擬店を出しました。食堂が撤退したことから食事の提供ができない状況を考え、おにぎりやお寿司のパックを販売しました。あいにくの雨で肌寒さも感じる中、インスタントのみそ汁もお客様に喜ばれ、ほぼすべてを完売しました。



商業技術部

世界を彩る伝統文化発信 高校生ボランティアアワード 二〇二四全国大会出場

商業技術部と紙研究会では、この町の伝統工芸品である土佐和紙の魅力を一人でも多くの人に知ってもらいたいという夏休み子ども教室の開催や卒業生の「ソーシヨウ」制作など様々な活動を年間通じて行っています。その一つの活動として、今年度は、歌手のさだまさしさんが設立した財団法人風に立つライオン基金が主催する高校生ボランティアアワードに挑戦しました。

これは、内閣府や文部科学省の後援を得たボランティア活動の全国規模の交流会です。活動の規模や内容の優劣を競い合う大会とは違い、学校や活動分野の垣根を越えて交流し、お互いの活動の理解を深め、連携し助け合い、切磋琢磨することが目的です。オンラインの予選で選ばれた学校は、二日間にわたり、東京の会場にて、割り当てられたブースで参加者に発表内容の展示や説明を随時行います。私たち商業技術部と紙研究会のメンバーは、少しでも土佐和紙の魅力を知ってもらいたいと応募することを決めました。予選会には全国から百五十校がオンラインで参加し、その中から八十八校が東京で行われる全国大会への切符を手に入れることができました。そして全国大会当日、全国が

ら集まった高校生の活動発表に感心しながらも、自分たちの活動も多くの方に知ってもらおうと展示やクイズなどを行ってたくさんの方に紹介してきました。するとなんと、その発表をしている高校の十数校が選ばれた特別賞ライオン・ユース賞をいただくことができました。これを励みに、自分たちの活動に自信を持って、これまでの活動に加え、新しい活動にも挑戦していこうと考えています。



## 研修旅行報告

### 『ビジネスコース』

修学旅行を終えて

高校二年次生ビジネスコースの修学旅行では、三泊四日の日程で東京を訪れました。

初めて飛行機に乗る生徒も多かったようで、離陸の際には多くの生徒から歓声が上がりました。窓から見える景色に感動し、これから始まる旅行への期待が一気に高まりました。

初日は東京スカイツリーに上り、その高さ眺望に感動しました。その後、浅草で自由散策を楽しみ、仲見世通り

ではお土産を探したり、浅草寺で参拝をしたりと、東京の伝統的な雰囲気を楽しみました。気が付いたことは、外国人観光客の多さです。改めて、東京が国際的な都市であることを実感しました。

二日目には東証アローズを見学し、東京証券取引所の歴史や経済の仕組みを学びました。その後、楽しみにしていた班別での都内自主研修を行いました。多くの班が各自のテーマに沿って東京の名所を巡り、知識を深めました。

三日目は東京デザインシー

ーでの一日でした。あいにくの雨でしたが、雨具を活用しながら、アトラクションやショーを存分に楽しむ姿が印象的でした。最終日には豊洲市場の千客万来施設で食文化を学び、お台場では班別自主研修を実施しました。参加者全員が元気に全日程を終え、予定していたプログラムをすべて無事に消化できたことは、大きな成果です。

今回の修学旅行では、仲間との絆を深めるとともに、東京の多彩な魅力に触れ、充実した四日間を過ごしました。この経験を今後の学校生活や進路に生かしていきたいと思っています。

『ツーリズムコース』

ツーリズムコースの二年次生は十一月十九日(火)から十一月二十二日(金)の四日間、研修旅行へ行ってきました。

初日は、高知龍馬空港から羽田空港へ。到着後は東京スカイツリーを訪れました。タワー頂上から見る東京の景色は、非常に素晴らしかったです。その後、浅草へ移動し、自主研修。浅草寺を参拝し、おみくじを引いたり、仲見世通りではお土産を購入したりと、情緒ある下町の雰囲気を堪能しました。

二日目は、コース別研修で、午前は横浜にある日清カップヌードルミュージアムを訪れました。日清食品創設者・安藤百福の功績をたどるとともに、体験型学習として、生徒一人ひとりがカップのデザインや味・トッピングを自由に組み合わせたオリジナルのカップヌードルを作りました。それぞれの個性が光る世界にオンリーワンの作品に生徒たちは満足していました。午後からは、赤レンガ倉庫での自主研修となりました。明治・大正時代のレンガ建造物が当時の面影を残し小さな店舗が軒を連ねる施設で、生徒たちはショッピングを楽しみました。その後、徒歩で移動し横浜港内クルーズへ。あいにくの空模様でしたが、オープンデッキから山下公園・横浜ベイブリッジと、海から見る横浜の景色を楽しみました。夕食はテーブルマナー研修も兼ねてフランス料理でした。慣れないフォークとナイフでの食事に四苦八苦していました。

三日目は、東京デザイン

シーでの一日研修でした。この日もあいにくの天候でしたが、生徒たちはアトラクションやパレード見物と、非日常を体験することができました。最終日は、豊洲市場とお台場での自主研修でした。グルメにショッピングにと非常に満足した一日だったと思います。また生徒は研修中、各施設で勤めるスタッフにインタビューをし、旅行業界・観光業界に関わる人たちの仕事内容ややりがい・大変さを知ることができました。

今回の研修旅行での貴重な体験は、たくさん思い出とい研修旅行」として生徒たちの心に残るものだと思います。これまでの事前学習や実習などを通して今後もツーリズムコースの特徴である実学を通していきと輝く学びの場を提供してまいりたいと思いますので、今後もご協力のほどよろしくお願いいたします。

この度、無事三泊四日の東京での研修旅行を終えることができました。

初日は、東京のシンボルである東京スカイツリーに登り、素晴らしい眺望を満喫しました。その後は、浅草寺や仲見世通りを散策し、伝統的な日本の文化に触れる貴重な体験となりました。生徒たちは、スカイツリーからの景色に感

動し、浅草の活気ある雰囲気を楽しんでいました。

二日目は、IT企業の見学(LINEヤフー株式会社)を行いました。最先端の技術に触れ、社会に出て働くことへの意識が高まったようです。企業の方々からは、仕事に対する熱意や将来の目標について、貴重な話を聞くことができました。生徒たちにとって大きな刺激になったことと思います。

三日目は、東京デザインシーで一日を過ごしました。アトラクションやショーを楽しむ、仲間との絆を深める良い機会となりました。天候にこそ恵まれませんでした。生徒たちは笑顔で一日を過ごせました。

最終日の四日目は、豊洲市場とお台場を散策しました。様々な施設を巡り、東京の空気を感ずることができたようです。

今回の研修旅行を通して、生徒たちは、集団行動の大切さや、異なる文化への理解を深めることができました。また、将来の目標に向かって努力することの大切さも学んだことと思います。

この研修旅行を企画するにあたり、ご協力いただきました保護者の皆様に心より感謝申し上げます。今後とも、生徒たちの成長にご理解とご協力をお願いいたします。

『デザインコース』

初日は羽田空港に到着後、バスで東京スカイツリーへ向

かいました。天望デッキまで高速エレベーターで移動し、最高のロケーションから関東平野を一望しました。ソラマチでの自由行動の後、浅草へ行き浅草寺や仲見世通りを散策し、30%が凶だといわれおみくじを引いたり各自で買い物や食べ歩きを楽しみました。

二日目はホテルを出発後、上野恩賜公園へ向かい、国立科学博物館や上野動物園、アメ横商店街などを自由に散策しました。午後からは有明四季劇場でミュージカル「ライオンキング」を鑑賞しました。世界各地の表現方法を取り入れためったに見ることのできない壮大な舞台に引き込まれ、家族や仲間、先祖、生命のつながりの大切さを感じるようになりました。

三日目は生徒たちが最も楽しみにしていた東京デザインシー。クリスマスイベントが始まったこともあり、入口に大行列ができており入園するまでかなりの時間がかかりました。集合時間の十九時五十分まで、それぞれが目当てのアトラクションに乗り、お土産をたくさん買ったりしながら丸一日デザインシーを満喫し、とても楽しい思い出になりました。

最終日は豊洲市場に行き、水産卸売場棟の見学や場外の江戸の町並みを再現した「豊洲千客万来」で新鮮な魚介類を食べたりしました。そして、

お台場では自由の女神像やガンダム像、フジテレビ、ダイバーシティなどを自由に見学して研修旅行の最後を堪能し、高知への帰路につきました。

今回の研修旅行では、集団生活を体験する中で団体行動への自覚が芽生え、時間厳守や協調性の大切さを学びました。また、友人と四日間を共に生活することで友情も深まりました。大変有意義な研修になったと思います。

保護者の皆様には空港までの送迎等にご協力をいただきありがとうございました。おかげさまでトラブルや大きな病気や怪我などもなく、無事に研修旅行を終えることができましたのでご報告いたします。



### 3学期の行事予定表

1月			2月			3月		
1	水	元日	1	土		1	土	卒業式 「北内だより」発行
2	木		2	日	【全商商業経済検定】	2	日	
3	金		3	月		3	月	学年末考査② 会場準備(午後)
4	土		4	火		4	火	A日程入試・学力検査・生徒家庭学習
5	日		5	水		5	水	A日程入試・面接・生徒家庭学習
6	月		6	木		6	木	学年末考査③
7	火		7	金		7	金	学年末考査④
8	水	始業式 課題テスト 防災訓練(火災避難訓練)	8	土	高P連功労者表彰式・第3回研修会	8	土	
9	木		9	日		9	日	
10	金	あいさつ運動(生徒会)・職員会16:10 課題研究発表会(3年次生)	10	月	16:10 追試判定会・卒業判定会議・職員会	10	月	学年末考査⑤
11	土		11	火	建国記念の日	11	火	午前中授業
12	日		12	水	3年生追試補習	12	水	午前中授業
13	月	成人の日	13	木	3年生追試補習	13	木	午前中授業 A日程合格発表
14	火	月曜日の時間割	14	金	⑤⑥課題研究発表会(2年) 3年生追試補習	14	金	午前中授業
15	水	学年末考査発表(3年)	15	土	愛校作業 第5回PTA役員会	15	土	
16	木	⑦教育相談LH(3年)	16	日		16	日	
17	金	第4回PTA役員・ホーム役員合同会	17	月	3年生追試	17	月	午前中授業 15:30 成績会議・職員会
18	土		18	火	3年生追試	18	火	修了式 原付受験許可証交付 第2回開かれた学校づくり B日程の志願先変更期間及び調査書等の提出期間
19	日	【全商情報処理検定】	19	水	16:10 3年生追試判定会・入試説明会	19	水	B日程入試 学力検査・面接
20	月		20	木	学年末考査発表 ⑤⑥伊野商発表会・⑦学年集会(1・2年)	20	木	春分の日
21	火		21	金	16:10 学年会	21	金	
22	水	学年末考査(3年)	22	土		22	土	
23	木	学年末考査(3年) ⑦卒業式に向けてのホーム討議LH(1・2年)	23	日	天皇誕生日	23	日	
24	金	学年末考査(3年)	24	月	振替休日	24	月	B日程 合格発表
25	土		25	火	卒業式代休	25	火	
26	日	【全商簿記実務検定】	26	水		26	水	
27	月	学年末考査(3年) 3年学年集会	27	木	学年末考査①・会場準備	27	木	9:00 合格者登校日
28	火	2年インターンシップ	28	金	卒業式予行・卒業生を送る会 大掃除(荷物持ち帰り)	28	金	
29	水					29	土	
30	木	事業所講話(1年キャリアガイ) デザインコース卒業制作展搬入				30	日	
31	金					31	月	
教室の空気検査 インターンシップ事前指導外部講師(全コース) 高吾地区冬季大会(駅伝) インターンシップ(2年次生~2/2) キャリア講演会(生徒向け)			キャリアデザイン事業(2年ビジネス) 外部講師活用事業(ビジネス) デザインコース卒業制作展 高P連功労者表彰式 高P連第3回研修会 インターンシップ(2年次生) 第3回常任幹事会			個人写真撮影 中学校訪問		